
参考資料１ 彦根市観光についての意見・感想（回答数 588 うち批判 92[15.6％]）批判のみを抜粋 

 
 埋木舎趣があって良かったです。城に真っすぐ入ってしま

う方が多くて残念 
 大師寺（渡弘法）も済福寺（彦根大仏）などももっとアピ

ールするべきでは。また、近江鉄道の自転車で乗り込める

駅をもっと明示すべきと。 
 休憩できる場所（カフェやインターネットカフェ等）がも

っと増えればよいのにといつも思います。 
 ミニバスが 10～15分間隔で市内を走るといいと思います。

今のバスは本数少ないです。 
 自家用車がないと交通が不便かと 
 入口が少ない 
 彦根駅前に食事をしたりするところが少ない 
 駅と城周辺が分離している。何か有機的なつながりを持た

せれば、より楽しく周遊できる 
 今回初めて自家用車で来たのですがお城の周辺にもう少

し駐車場を増やしてもらいたいです 
 近江鉄道の自転車持ち込み可の駅をアピールした方がい

い 
 バスが少ないので自転車で回りました。もう少しバスの便

を良くしてください。 
 目的をしぼって観光化を進めた方がいいと思う 
 彦根城までの表示が分かりにくい 
 道路が狭い 
 琵琶湖大きい 
 彦根駅前がさびれていて、降りたとたん嫌になる時がある

ので整備が必要か？ 
 ひこにゃん出情報を書いたものを四番町に掲示して欲し

い 
 PR 不足（下手ですね） 
 甘いもの以外にもおいしい食物、びわ湖名産がもっとある

といい 
 城内トイレ汚い 
 飲食店、お土産などに（おいしいものなど）新製品、新名

物ができたらまた来る頻度があがるかも？ 
 お土産などの店をもっと増やしてほしい 
 彦根自体のＰＲ不足 
 あまり見るところがない 
 国道 8 号を広くしてほしい 
 渋滞の解消を！！ 
 子供用にトイレがあったら便利 
 駅から城が遠い（屋根がほしい）商店街がほとんど閉まっ

ている 
 ひこにゃん以外何かあれば嬉しい 
 食べ物屋を早く開けるべき。10：10 
 駅からの移動が面倒臭い 
 駅前、飲食店・コンビニが少ない 
 彦根城の駐車場の案内が入口にもう少し分かりやすく大

きく出ていると良いと思いました。 
 駐車場まで、お城までの案内板が不足気味 
 キャッスルの厠のトイレをキレイにして下さい！ 
 市中のお寺などの場所が分かりにくい。 
 ひこにゃん行事を増やして下さい。 
 インターネットで観光イベント計画を詳しくやって下さ

い。結果の情報は多いが予定が少ない。 
 駐車場の案内がよく分かりませんでした。 
 物産展が遠いです 
 近江牛宣伝 
 物産店を近くでしてほしい 
 物産展を近くにやってほしい 
 お城の階段がきつかった 
 直弼公ばかりでなく、直政公、直孝公も売り出して下さい。 
 毎年彦根に観光に訪れています。とても魅力のある街です。

井伊直弼と開国 150 年祭が来年 3 月 31 日で終了しますが

4 月以降もイベントを開催して欲しいです。 

 ひこにゃんのおかげで彦根のよさを知りました。3 月以降

も続きますよう 
 彦根城の掃除の男の人の態度が悪かったです（おじさんめ

がね）道を聞いても教えてくれなかったです。 
 彦根城及び天守入口及びトイレの位置が分かりづらい。ひ

こにゃん汚れてきてませんか？ 
 足腰が疲れる 
 高速道路をおりてすぐ渋滞があったので緩和してほしい

です。またひこにゃんに会いに来たいです。 
 もっとアピールすればいい（ひこにゃんが色んな場所にく

れば子供も喜ぶ） 
 おいしい食事が有れば良い（名物） 
 外町交差点の改良（立体交差等） 
 キャッスルロードと市場をキャッスルロードと同じ建て

方にしてほしかった。一つのものとして！！ 
 お昼ご飯の安いお店を作ってほしいです。 
 無料駐車場をお願いします 
 駐車場の整備をしてほしい 
 彦根城の位置がいまいち分らなかった 
 企画をもっとしてほしい 
 キャッスルロードや四番町以外の商店街は少しさびしい

気がします 
 城内がわかりずらい！！ひこにゃんの愛想悪いし振り向

かない 
 彦根のオリジナル料理（Ｂ級グルメ）を開発すべし 
 交通の便もよく町の人も親切です。城の石段はいつも登る

のが大変で足元が悪いなと思います。 
 市内観光の出来るところをもう少し増やしたらどうか 
 道路がせまくて、観光場所がわかりにくい。 
 夜ももう少ししてほしい 
 駐車場案内を増やして欲しい 
 自転車が便利と思いますが、もっとレンタサイクルの充実

や自転車道の整備に力を入れてほしい。 
 案内地図の南北が判りづらかったです。ＩＣ下車後の案内

も不充分かと 
 駅がもう少しエスカレーター等。足痛いのに不自由。 
 もっと初代直政公をワッショイしてほしいです。 
 市内観光にあたり車渋滞にはまることが難です。 
 佐和山城址の観光ができる様に希望 
 流れがない 
 観光案内に流れがない 
 入城料をロハにして下さい。 
 彦根城附近の生活道路が苦になりました。 
 折角きて休みがあるのにがっかり 
 古い街並等判り易くＰＲして欲しい 
 駐車場が少ない 
 彦根にしかない物が特にない。（例：多賀大社へ参拝した

ら糸切餅等のような物） 
 階段が多くて大変 
 彦根町までの道程、駅からの案内がもっとほしい 
 もっと案内版がほしい。もっと食べる所を紹介してほしい。

もっと宣伝して欲しい。もっと歴史について知る機会がほ

しい。 
 城内の道路を整備してほしい（土日はかなり渋滞するので

何とかして頂きたい） 
 飲食店をもう少し増やしていただきたい 
 全体的におとなしい感じがする。多少熱いものがあっても

よいのでは？と思う。 
 城下町の趣がありますが、人を呼せるには女性向きの店が

必要かな？ 
 看板をもう少し大きくして下さい 
 四番町スクエアの飲食店の案内をキャッスルロード、通り

にわかりやすく書いてもらえるとよい 
 サービスが行き届いてない店がある。（地元の店がとくに） 


